
ПЕРСОНА

Сергей ЛИНГ:

Главное=аш
Седьмого мая свое 75-летие отметит бывший премьер- 
министр Беларуси и бывший председатель Минского 
облисполкома Сергей Степанович Линг.

Он начинал работать агрономом на 
Копыльщине, затем возглавлял Слуц
кий райисполком, Солигорское управ
ление сельского хозяйства, был пер
вым секретарем Смолевичского рай
кома КПБ, председателем Минского 
облисполкома, главой Госплана БССР, 
премьер-министром Республики Бела
русь, постоянным представителем Бе
ларуси при ООН.
Причем и сегодня Сергей Линг держит 
руку на пульсе событий: участвует в 
работе Министерства экономики, Бе
лорусской научно-промышленной ас
социации, Совета старейшин при Мин- 
облисполкоме.
— Скажу объективно: Минская об
ласть всегда лидировала. Конечно, по 
каким-то показателям она не всегда 
занимала ведущие позиции, но в це
лом по объему производства, тем но
вациям, которые происходили в жизни 
центрального региона, Минщина была 
и остается первой, — отмечает Сергей 
Линг.

Какие из проектов, реализованные 
ранее на Минщине, успешно про
должают работать и сейчас?
Жить раньше было труднее. Финанси
рование нужно было «выбивать». Но 
мы поняли: чтобы улучшить социально- 
экономическое положение, надо в каж
дом крупном городе добиться строи
тельства какого-нибудь завода, вслед 
за которым тут же получала бы разви
тие и инфраструктура: котельная, ка
нализация, жилье, дороги. Так, калий
ный комбинат в Солигорске, БелАЗ в 
Жодино, моторный завод в Столбцах 
стали локомотивами развития этих ре
гионов. Кроме того, в те годы выкри
сталлизовалась инфраструктура агро
городков, современного сельскохозяй
ственного производства.
Основа, на которой сейчас держится 
наше сельское хозяйство, — химиза
ция, научный подход, высокая культу
ра земледелия, — также закладыва
лась в те годы. Началось составление 

почвенных карт, земледе
лие ставилось на научную 
основу, появился кадастр 
земли, стала учитывать
ся балльность почв. Зада
ча ставилась — построить 
в каждом районе по круп
ному свиноводческому ком
плексу, комплексу для круп
ного рогатого скота, строи
лись птицефабрики. Все 
это работает и развивается 
сейчас. И как результат — сегодня цен
тральный регион дает четверть объема 
сельхозпродукции страны. На Минщи
не работают предприятия, обеспечива
ющие приток валюты. На мой взгляд, 
особенное оживление произошло с 
приходом на должность председате
ля Минского облисполкома Бориса Ба
туры, привнесшего новые веяния, свя
занные с развитием бизнеса, привле
чением инвестиций.

Прежде чем принять решение, дол
жен ли руководитель прислушаться 
к чьему-либо мнению?
Мне посчастливилось работать с таки
ми замечательными людьми, как Вла
димир Микулич, Николай Сухий, Петр 
Судиловский, Павел Мариев, Яков 
Алексанкин, Михаил Карчмит, Вла
димир Калачик, Кузьма Шаплыко, 
Иосиф Плавский, и многими други
ми. С ними можно было советоваться, 
многому у них поучиться. Заимство
ванный у руководителей-практиков, 
крепких хозяйственников опыт приго
дился, когда возглавил правительство 
в 1996 году. С этими людьми обсужда
ло свои решения высшее руководство 
страны и области, тогда рождались 
идеи, которые можно было смело пре
творять в жизнь.

Какое ваше любимое занятие сей
час?
У меня много хобби. Никогда в дом ни 
сантехника, ни электрика не звали. 
Все могу отремонтировать сам. Люб-

лю читать. Когда я был председателем 
облисполкома, четверть зарплаты ухо
дила на книги.
Читаю самую разнообразную литера
туру: от книг про артистов, охоту, ры
боловство до исторических. Когда 
мальчишкой был, «Цусиму», «Порт- 
Артур», «Войну и мир», «Даурию», 
«Хождение по мукам» перечитывал 
по ночам с фонариком. Очень люблю 
рыбалку. Пропадал на речке со школь
ных лет. А первое охотничье ружье у 
меня появилось еще в седьмом клас
се. Вожу машину. Часто путешествуем 
с женой по Минской области. Работаю 
на даче, ухаживаю за садом. Люблю и 
за компьютером посидеть. Стараюсь 
быть в курсе событий в стране и мире, 
во всем разобраться, чтобы с внуками 
разговор поддержать.

Чего бы вам еще хотелось в жизни 
дождаться?
Иногда шучу: я всю жизнь о чем-то 
мечтал. А теперь, когда вышел на за
служенный отдых, оказалось, что 
именно об этом. Дети устроены, на ра
боту рано вставать не надо (Смеется.) 
Поэтому главная забота сейчас — это 
моя семья. Школьная дружба перерос
ла в 56 лет совместной жизни, несмо
тря на то что свадьбу играли в мае. С 
женой Майей Алексеевной воспитали 
троих детей. Их жизнь сложилась, все 
получили образование, имеют свои се
мьи. У нас четверо внуков, уже дожда
лись правнучку.

Беседовала
Виктория МОСКАЛЕНКО.
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